

alipo, de Chiaia, de Santa-Lucia, poussait des incantations chateureuses, en agitant mesochéris et chapeaux aux ornements bizarres de : Vive Loubet ! Vive la France !

LA GUERRE Russo - Japonaise

Les quelques dépêches qui nous sont parvenues relativement au passage du Yalou sont si obscures, si contradictoires même, l'absence de carte précise et détaillée rend si difficile la compréhension des opérations, qu'il convient de n'accepter que sous réserve toutes les informations. La présence d'une force importante japonaise sur la rive droite du Yalou n'est pas confirmée, mais les dépêches de source japonaise n'apportent aucun éclaircissement sur les mouvements du 25 et du 26 avril.

Sur le Yalou

Londres, 29 avril. — Une dépêche officielle de Tokio dit que l'amiral Hosoyno, commandant la troisième escadre, annonce ce qui suit :

« La canonnière « Maya » et quelques torpilleurs arrivèrent lundi devant le Yalou et s'engagèrent dans le fleuve. L'escadille fut attaquée par les Russes, qui tirent sur elle avec leurs canons de campagne, mais sans lui causer de mal. Nous découvrirent un détachement ennemi sur une île située au milieu du fleuve et ouvrirent le feu sur lui, ce qui le mit en fuite et couvrit de cavalerie ennemie de cent hommes à cheval, près de Toun-Tchen, n'offrant qu'une faible résistance et se retirant en désordre vers le village voisin, où ils se dispersèrent et se réfugièrent dans les habitations et les fermes.

Mardi, à cinq heures, l'ennemi ouvrit le feu de nouveau. Nous répondîmes et le réduisîmes au silence au bout d'une demi-heure. Nous n'avons éprouvé aucune perte.

D'autre part, la légation japonaise à Londres a communiqué à la presse un télégramme rédigé en termes presque identiques.

Les journaux anglais publient également une dépêche de Li-Yang, 28 avril, qui donne des détails sur la rencontre des Russes et des Japonais annoncée hier. Les Japonais, accablés par un feu violent, près de Toun-Tchen, n'offrirent qu'une faible résistance et se retirèrent en désordre vers le village voisin, où ils se dispersèrent et se réfugièrent dans les habitations et les fermes.

La dépêche ajoute que, depuis mardi, il n'y a pas eu de nouveau combat sur le Yalou.

Enfin les dernières dépêches reçues de Wiju à Tokio, annoncent, la présence d'éclaircissements ruses dans le voisinage de Wiju. Il est échangé chaque jour quelques coups de feu. Les Russes tentent, mais sans succès, d'attirer les Japonais hors de leurs positions.

Les matins temps de ces derniers jours aurait relancé les opérations japonaises dans le district du Yalou.

En Corée

Pétersonburg, 29 avril. — Suivant le rapport du contre-amiral Jenzen, 200 Japonais furent noyés sur le transport « Kinschiou-Maru », dont nous avons annoncé le coulage.

Le ministre de la marine dit que le commandant russe n'avait d'autre alternative que de couler le navire, car il ne pouvait ni distraire de son équipage les hommes nécessaires à la manœuvre du transport, ni gêner les mouvements de son escadille, en lui joignant un vapeur de moindre vitesse.

On dit ignorer les projets de contre-amiral Jenzen, mais on croit qu'il est en communication avec Vladivostok par la télégraphie sans fil, et il n'est pas probable qu'il se laisse surprendre par l'escadre japonaise envoyée pour empêcher son retour.

Les Japonais relatent bien la perte du « Kinschiou-Maru » dans une dépêche de Tokio, mais ils ne disent pas s'il a fait naufrage ou si ce sont les Russes qui l'ont coulé. C'était un bâtiment de 5,000 tonnes, appartenant à la Nippon-Yusen-Kaisha. Il faisait autrefois le service de Bombay. Une dépêche dit que ce steamer, dont la valeur est estimée à 250,000 fr., n'était assuré ni contre les risques de mer ni contre les risques de guerre.

A Port-Arthur

Pétersonburg, 29 avril. — On a aperçu, à une heure dix du matin, dans la nuit du 27 au 28 avril, des bateaux torpilleurs ennemis protégés par des vaisseaux de l'escadre japonaise. L'ennemi, après avoir tiré quelques coups de canon, qui n'ont causé aucun dégât, s'est éloigné dans la direction du Sud.

L'amiral Alexeïeff télégraphie au tsar : « Dans la nuit du 28 avril, on a vu des navires ennemis qui se sont tenus à six milles de distance de Port-Arthur.

Le matin, vers huit heures, dix croiseurs japonais, accompagnés de six torpilleurs, ont été vus dans le golfe d'Oussuri, devant Vladivostok. »

La question de médiation

Pétersonburg, 29 avril. — Le *Messenger du Gouvernement* publie la circulaire suivante adressée par le ministre des affaires étrangères aux représentants de la Russie à l'étranger, en date du 27 avril :

« La presse étrangère répand depuis quelque temps avec opiniâtreté des bruits relatifs à des intentions de médiation pacifique qui seraient faites pour chez quelques gouvernements européens, en vue de hâter la fin du conflit russo-japonais. Certains télégrammes annoncent même que des propositions auraient été faites en ce sens au gouvernement impérial.

Vous êtes autorisés à démentir cette nouvelle de la façon la plus formelle. La Russie n'a pas désiré la guerre. Elle a fait tout ce qui était dans les limites du possible pour résoudre à l'amiable les complications qui s'étaient produites en Extrême-Orient ; mais, après la perfide attaque de la part du Japon qui força la Russie à prendre les armes, une médiation pacifique, quelle qu'elle soit, ne saurait manifestement avoir aucune chance de succès.

« De même le gouvernement impérial n'admettra l'immolation d'aucune puissance, quelle qu'elle soit, dans les négociations japonaises qui auront lieu entre la Russie et le Japon après la fin des opérations de guerre, pour établir les conditions de la paix. »

L'Affaire du fourrier Martin

ORDONNANCE DE NON-LIEU
Paris, 29 avril. — L'information ouverte contre le fourrier Martin s'est terminée par une ordonnance de non-lieu rendue au profit de l'accusé.

Cette nouvelle déplaît probablement aux nationalistes dont c'est le métier de crier sans cesse à la trahison et d'affirmer, chaque jour, que la France, vendue et livrée par les républicains, va avoir à subir toutes les horreurs de l'invasion.

Pour nous, nous sommes heureux qu'il soit prouvé, après l'enquête, qu'aucune indiscretion n'a été commise. Cette constatation n'est pas notre souci de la défense nationale et réjouit notre patriotisme, moins bruyant mais plus sincère que celui des nationalistes patriotes.

la détresse qui met le deuil au logis, dans les crises de famine et de maladie !
Le régime capitaliste a, dans maintes régions, détruit ou, du moins, disloqué la famille ouvrière. Nous voulons rendre aux plus humbles le charme et la consolation des heures d'amour ; nous voulons à tous les pères et mères restituer la douceur des baisers de leurs enfants !
Ouvriers, frères de lutte, de misère et d'espoir, venez en foule, avec vos femmes et vos enfants, dans les rangs de nos beaux cortèges du Premier Mai !
Vive la classe ouvrière ! Vive la société du travail et de la paix !

CONGRÈS POSTAL

Paris, 29 avril. — Le syndicat national des ouvriers des postes, télégraphes et téléphones tiendra son quatrième congrès les 19, 20 et 21 du mois de mai prochain à la Bourse du travail de Paris, rue du Château-d'Eau.

Un meeting, où un grand nombre de députés prendront la parole, clôturera le congrès, à huit heures du soir, cette importante manifestation syndicale.

En outre, une grande fête familiale aura lieu le jeudi 23 mai dans la vaste salle du Trocadéro, sous la présidence de M. Combes, président du conseil des ministres, assisté de MM. Trouillot, ministre du commerce et de l'industrie, et Bérard, sous-secrétaire d'Etat des postes et télégraphes.

Un Discours du Kaiser

Carlsruhe, 29 avril. — De retour de sa croisière dans la Méditerranée, l'empereur d'Allemagne est arrivé à Carlsruhe.

Devant l'Hôtel de Ville, le premier bourgmestre a salué l'empereur et lui a adressé quelques paroles exprimant le joie qu'il éprouve à voir le monarque en bonne santé. Il a parlé aussi des événements d'Extrême-Orient et de l'Afrique allemande du sud-ouest.

L'empereur a remercié de l'accueil qui lui était fait. Il a déclaré qu'il considérait comme un devoir, au retour de son voyage, de s'arrêter chez des personnes qui lui sont chères, et de leur montrer que son état de santé se complétait satisfaisamment. L'accueil qui lui est réservé aujourd'hui, a ajouté l'empereur, est la digne continuation des réceptions qui m'ont été faites en Italie. Le premier bourgmestre a dit avec raison que la tâche du peuple allemand est lourde. Le souvenir de l'époque glorieuse où le peuple allemand a combattu pour son unité, le souvenir des batailles de Wœhrd, de Wissembourg, de Sedan, le souvenir du cri d'allégresse dont le grand-duc de Bade a salué le premier empereur d'Allemagne, affermiront la conviction que Dieu nous aide.

« Les événements qui agitent le monde devraient nous faire passer sur les haines intérieures de partis et nous amener à oublier les divisions intestines. J'espère que la paix ne sera pas troublée. J'espère que les événements que nous voyons se dérouler devant nos yeux tiendront en éveil l'attention de la nation et interrompre son courage. J'espère que nous nous trouverons unis s'il devient nécessaire d'intervenir dans la politique mondiale. »

DANS L'EMPIRE DU KNOUT

LE PREMIER-MAI ET LE TSAR
Pétersonburg, 29 avril. — Le gouverneur général de Yarovie, M. Tchorkoff, a reçu du tsar l'autorisation de mettre la fête nationale soviétique en état de siège du 30 avril au 4 mai. La mesure a été prise en vue de la fête du travail du 1er mai et de la fête nationale polonoise du 4 mai.

Les personnes qui manifesteront à ces dates, sont considérées comme ennemis de notre race. On voit combien il faut bien vivre dans l'empire où règne en exécrable despote le tsar knouteur, cher aux nationaux de France !

Le Premier Mai en Belgique

APPEL AU PROLETARIAT
Bruxelles, 29 avril. — Le Parti ouvrier belge adresse aux prolétaires le manifeste suivant :

« Il faut que le Premier mai, fête du Travail et apothéose des lrois huit, revête particulièrement cette année, un caractère émouvant et grandiose.

Le temps est venu où notre prolétariat doit à son tour, se lever pour faire consacrer par la loi, le repos hebdomadaire et la diminution des heures de travail. Il y a de l'avenir de nos classes sociales de notre race.

Nous avons besoin de repos pour engendrer des générations robustes qui achèveront l'œuvre ébauchée de la libération ouvrière.

Nous avons besoin de loisir pour que la humanité nouvelle, née dans le sang des martyrs, se développe dans la science, dans l'art et les grandes leçons de la science, faire dans la cité future, régner la justice et la vérité.

Nous avons besoin aussi de voir le travail réparti avec plus d'équité et de solidarité, de manière que les uns ne s'extremèrent plus à la tâche, tandis que d'autres, faute de besogne, s'exaspèrent dans la misère.

Nous faisons donc appel, sans distinction de croyances, d'origines, de professions ni même de partis, à tous ceux qui ont leur subsistance quotidienne qu'ils aient de leurs muscles ou de leur cerveau.

Le Premier Mai est mieux qu'une fête sociale ; c'est la grande fête sociale du travail, qui, un jour libéré, réhabilité et glorifié, sera la loi égalitaire et fraternelle de demain.

Les trois huit ne sont pas seulement une revendication du Parti ouvrier ; c'est le symbole de la future société de tous les travailleurs confondus.

Que le Premier Mai, ceux qui ne pensent pas comme nous soient donc, eux aussi, avec nous, car les ouvriers chrétiens, protestants et juifs, veulent comme nous que les trois huit assurent à leur classe plus de pain, de santé et de science !

Et nous nous adressons spécialement aux femmes et aux enfants de la multitude ouvrière.

N'est-ce pas pour nos enfants que, tous, nous peinons et luttons ! Il faut que leur jeunesse corrigée nous stimule et donne aux classes régénérées des hommes et des femmes de notre anarchie économique et morale ?

Que les mères se lèvent donc et qu'elles protestent dans un bel élan de révolte, contre

les assistants se séparant à midi et demie, après avoir voté un ordre du jour par lequel ils déclarent suspendre l'agitation, en présence des promesses du président du conseil.

La suppression des Octrois

Un réformé de la municipalité socialiste de Lyon. — Les services de la suppression et des consommateurs

Lyon, 29 avril. — La ville de Lyon, on le sait, a procédé, en exécution d'une loi votée au cours de l'année 1901, à la suppression totale de ses octrois. A la veille des élections municipales, Agagneur, maire socialiste réformiste de Lyon, a publié, sur les résultats de cette suppression, un rapport qu'il vient de présenter au conseil municipal. En voici une brève analyse :

Agagneur expose d'abord les résultats de la suppression d'octroi pour les finances municipales. Le dater de l'application de la réforme (juillet 1901) les taxes de remplacement instituées pour compenser la perte du produit de l'octroi ont fonctionné normalement et ont donné un rendement sensiblement conforme aux prévisions de l'administration municipale. On a enregistré : un déficit de 150,000 francs pendant le second trimestre de 1901, un boni de 200,000 francs en 1902, un boni de 188,000 francs en 1903, et un boni plus fort encore en 1904.

En outre, Agagneur estime que la suppression d'octroi a amélioré la situation des contribuables lyonnais par une double action : la grande majorité des contribuables paye à la commune une somme moindre qu'avant 1901 ; et les denrées alimentaires frappées par l'octroi ont vu leur prix baisser depuis la suppression. De sorte que les Lyonnais ont bénéficié de la réforme comme contribuables et comme consommateurs.

La réforme a influencé le prix de vente des objets dégrèvés. Ainsi, combinés avec la loi de 1901 sur le régime des boissons, elle a fait baisser sur Lyon les prix de vente de vin, de bière, de cidre et de liqueurs. Le consommateur total de cette boisson de 712,000 à 92,000 hectolitres. Elle a porté de 21,500,000 à 24 millions de kilos la consommation de viande, et la qualité des produits s'est améliorée. Actuellement, le Lyonnais boit, par an, 51 litres de vin et mange 5 kilos 643 de viande de plus qu'avant la suppression des octrois.

L'alimentation publique a bénéficié d'autres réductions de prix, résultant de la facilité d'entretenir, par la suppression des barrières. Voilà, salaisons venues du dehors et pénétrant en franchise parvenu à meilleur compte au consommateur.

« La réforme a influencé le prix de vente des objets dégrèvés. Ainsi, combinés avec la loi de 1901 sur le régime des boissons, elle a fait baisser sur Lyon les prix de vente de vin, de bière, de cidre et de liqueurs. Le consommateur total de cette boisson de 712,000 à 92,000 hectolitres. Elle a porté de 21,500,000 à 24 millions de kilos la consommation de viande, et la qualité des produits s'est améliorée. Actuellement, le Lyonnais boit, par an, 51 litres de vin et mange 5 kilos 643 de viande de plus qu'avant la suppression des octrois.

L'alimentation publique a bénéficié d'autres réductions de prix, résultant de la facilité d'entretenir, par la suppression des barrières. Voilà, salaisons venues du dehors et pénétrant en franchise parvenu à meilleur compte au consommateur.

Les Elections municipales

A PARIS
Paris, 29 avril. — Le Parti intransigeant socialiste révolutionnaire de France s'appuyait jusqu'à présent M. Rochefort se séparant bruyamment du rédacteur en chef de l'*Intransigeant*. Cette nuit, on a placardé à profusion, dans Paris, une affiche désavouant l'attitude de l'*Intransigeant* soutenant des candidatures nationalistes, patronnées par la Patrie française.

A MARSEILLE
Marseille, 29 avril. — Deux listes sont en présence pour le scrutin de dimanche : celle de l'ancien maire de Marseille, Flaissières, et celle de M. Chanot, maire actuel. Ce dernier se représente avec l'ensemble de ses collaborateurs sous l'étiquette républicaine anti-collaborateurs. Flaissières retrouve autour de lui quelques-uns de ses anciens collègues. Sa liste est présentée par le comité d'action laïque.

Les Ouvriers de l'Alimentation

Entrevue avec M. Combes. — Pas de grève.
Paris, 29 avril. — C'est ce matin que les ouvriers des divers syndicats de l'alimentation devaient envoyer une délégation auprès de M. Combes, président du conseil, pour lui exposer les revendications de leur corps de travailleur et celle des électeurs.

A neuf heures du matin, la grande salle de la Bourse du travail est bondée de monde en expectative. Les boulangers dominent. Sur la tribune, aux côtés de M. Carlier, qui préside, on remarque Vaillant, Sembat, Dejeante, députés socialistes-révolutionnaires de Paris, et Arthur Roter, conseiller municipal.

Après diverses déclarations, on décide d'envoyer une délégation auprès du président du conseil, pour lui demander la suppression immédiate des bureaux de placements payants.

Six ouvriers sont nommés et, à dix heures et demie, ils partent de la Bourse du travail, accompagnés de trois députés.

Ils reviennent à midi. Tout de suite, M. Bousquet rend compte de l'entrevue :

« Nous avons été reçus, dit-il, par le président du conseil lui-même, non pas par un chef de cabinet. Vous savez, camarades, que je ne me laisse pas prendre aux avances des hommes politiques. Eh bien, le loyalisme m'oblige à vous dire que M. Combes m'inspire la plus grande confiance.

Le président du conseil nous a assurés que les travaux de la commission de répartition seraient terminés pour la rentrée du conseil municipal et qu'il s'arrangerait de façon que le projet de la commission soit approuvé dès les premières séances. Alors, il donnera à Lépine, père de retirer les autorisations. En résumé, dit l'orateur, les excuses nous a permis de supputer, avant trois semaines, les bureaux de placement.

Dans ces conditions, conclut-il, mon opinion est que nous ne devons pas courir, de gaieté de cœur, le risque d'un conflit. Suspendons les hostilités, nous les représenterons à M. Combes — ce que je ne veux pas croire — ne tient pas sa promesse. »

Après ce discours, qui soulève un vif enthousiasme, M. Roter s'engage à écrire, dimanche, un rapport sur les excuses de M. Combes, pour l'engager à réunir, le 1er mai, le conseil municipal, afin de hâter la suppression des bureaux de placement.

de Vertheuil n'aura rien à craindre du marquis de Mathalin.

— Pardon, M. de Vertheuil est brave et c'est lui qui est l'offensé. Il n'y a qu'une manière pour lui de renoncer à ce combat, c'est de recevoir les excuses de M. de Mathalin.

— Le marquis lui fera des excuses, dit Mérotte.

— Motivées et complètes.

— Continuez, je vous écoute.

— Eh bien, madame, il suffit.

— La mère sur le point de formuler sa demande hésita. Il fallait que la proposition fût au moins étrange. Néanmoins elle se remit et reprit :

— M. de Mathalin aussi est amoureux. C'est lui qui aime à sur lui une influence absolue. Je la connais, je sais ce qu'il faut pour décider cette femme à nous servir, car moi aussi j'ai intérêt à ce que M. de Vertheuil vive.

— Eh bien ! donc, que faut-il !

Les assistants se séparant à midi et demie, après avoir voté un ordre du jour par lequel ils déclarent suspendre l'agitation, en présence des promesses du président du conseil.

La suppression des Octrois

Un réformé de la municipalité socialiste de Lyon. — Les services de la suppression et des consommateurs

Lyon, 29 avril. — La ville de Lyon, on le sait, a procédé, en exécution d'une loi votée au cours de l'année 1901, à la suppression totale de ses octrois. A la veille des élections municipales, Agagneur, maire socialiste réformiste de Lyon, a publié, sur les résultats de cette suppression, un rapport qu'il vient de présenter au conseil municipal. En voici une brève analyse :

Agagneur expose d'abord les résultats de la suppression d'octroi pour les finances municipales. Le dater de l'application de la réforme (juillet 1901) les taxes de remplacement instituées pour compenser la perte du produit de l'octroi ont fonctionné normalement et ont donné un rendement sensiblement conforme aux prévisions de l'administration municipale. On a enregistré : un déficit de 150,000 francs pendant le second trimestre de 1901, un boni de 200,000 francs en 1902, un boni de 188,000 francs en 1903, et un boni plus fort encore en 1904.

En outre, Agagneur estime que la suppression d'octroi a amélioré la situation des contribuables lyonnais par une double action : la grande majorité des contribuables paye à la commune une somme moindre qu'avant 1901 ; et les denrées alimentaires frappées par l'octroi ont vu leur prix baisser depuis la suppression. De sorte que les Lyonnais ont bénéficié de la réforme comme contribuables et comme consommateurs.

La réforme a influencé le prix de vente des objets dégrèvés. Ainsi, combinés avec la loi de 1901 sur le régime des boissons, elle a fait baisser sur Lyon les prix de vente de vin, de bière, de cidre et de liqueurs. Le consommateur total de cette boisson de 712,000 à 92,000 hectolitres. Elle a porté de 21,500,000 à 24 millions de kilos la consommation de viande, et la qualité des produits s'est améliorée. Actuellement, le Lyonnais boit, par an, 51 litres de vin et mange 5 kilos 643 de viande de plus qu'avant la suppression des octrois.

L'alimentation publique a bénéficié d'autres réductions de prix, résultant de la facilité d'entretenir, par la suppression des barrières. Voilà, salaisons venues du dehors et pénétrant en franchise parvenu à meilleur compte au consommateur.

« La réforme a influencé le prix de vente des objets dégrèvés. Ainsi, combinés avec la loi de 1901 sur le régime des boissons, elle a fait baisser sur Lyon les prix de vente de vin, de bière, de cidre et de liqueurs. Le consommateur total de cette boisson de 712,000 à 92,000 hectolitres. Elle a porté de 21,500,000 à 24 millions de kilos la consommation de viande, et la qualité des produits s'est améliorée. Actuellement, le Lyonnais boit, par an, 51 litres de vin et mange 5 kilos 643 de viande de plus qu'avant la suppression des octrois.

L'alimentation publique a bénéficié d'autres réductions de prix, résultant de la facilité d'entretenir, par la suppression des barrières. Voilà, salaisons venues du dehors et pénétrant en franchise parvenu à meilleur compte au consommateur.

Les Elections municipales

A PARIS
Paris, 29 avril. — Le Parti intransigeant socialiste révolutionnaire de France s'appuyait jusqu'à présent M. Rochefort se séparant bruyamment du rédacteur en chef de l'*Intransigeant*. Cette nuit, on a placardé à profusion, dans Paris, une affiche désavouant l'attitude de l'*Intransigeant* soutenant des candidatures nationalistes, patronnées par la Patrie française.

A MARSEILLE
Marseille, 29 avril. — Deux listes sont en présence pour le scrutin de dimanche : celle de l'ancien maire de Marseille, Flaissières, et celle de M. Chanot, maire actuel. Ce dernier se représente avec l'ensemble de ses collaborateurs sous l'étiquette républicaine anti-collaborateurs. Flaissières retrouve autour de lui quelques-uns de ses anciens collègues. Sa liste est présentée par le comité d'action laïque.

Les Ouvriers de l'Alimentation

Entrevue avec M. Combes. — Pas de grève.
Paris, 29 avril. — C'est ce matin que les ouvriers des divers syndicats de l'alimentation devaient envoyer une délégation auprès de M. Combes, président du conseil, pour lui exposer les revendications de leur corps de travailleur et celle des électeurs.

A neuf heures du matin, la grande salle de la Bourse du travail est bondée de monde en expectative. Les boulangers dominent. Sur la tribune, aux côtés de M. Carlier, qui préside, on remarque Vaillant, Sembat, Dejeante, députés socialistes-révolutionnaires de Paris, et Arthur Roter, conseiller municipal.

Après diverses déclarations, on décide d'envoyer une délégation auprès du président du conseil, pour lui demander la suppression immédiate des bureaux de placements payants.

Six ouvriers sont nommés et, à dix heures et demie, ils partent de la Bourse du travail, accompagnés de trois députés.

Ils reviennent à midi. Tout de suite, M. Bousquet rend compte de l'entrevue :

« Nous avons été reçus, dit-il, par le président du conseil lui-même, non pas par un chef de cabinet. Vous savez, camarades, que je ne me laisse pas prendre aux avances des hommes politiques. Eh bien, le loyalisme m'oblige à vous dire que M. Combes m'inspire la plus grande confiance.

Le président du conseil nous a assurés que les travaux de la commission de répartition seraient terminés pour la rentrée du conseil municipal et qu'il s'arrangerait de façon que le projet de la commission soit approuvé dès les premières séances. Alors, il donnera à Lépine, père de retirer les autorisations. En résumé, dit l'orateur, les excuses nous a permis de supputer, avant trois semaines, les bureaux de placement.

Dans ces conditions, conclut-il, mon opinion est que nous ne devons pas courir, de gaieté de cœur, le risque d'un conflit. Suspendons les hostilités, nous les représenterons à M. Combes — ce que je ne veux pas croire — ne tient pas sa promesse. »

Après ce discours, qui soulève un vif enthousiasme, M. Roter s'engage à écrire, dimanche, un rapport sur les excuses de M. Combes, pour l'engager à réunir, le 1er mai, le conseil municipal, afin de hâter la suppression des bureaux de placement.

de Vertheuil n'aura rien à craindre du marquis de Mathalin.

— Pardon, M. de Vertheuil est brave et c'est lui qui est l'offensé. Il n'y a qu'une manière pour lui de renoncer à ce combat, c'est de recevoir les excuses de M. de Mathalin.

— Le marquis lui fera des excuses, dit Mérotte.

— Motivées et complètes.

— Continuez, je vous écoute.

— Eh bien, madame, il suffit.

— La mère sur le point de formuler sa demande hésita. Il fallait que la proposition fût au moins étrange. Néanmoins elle se remit et reprit :

— M. de Mathalin aussi est amoureux. C'est lui qui aime à sur lui une influence absolue. Je la connais, je sais ce qu'il faut pour décider cette femme à nous servir, car moi aussi j'ai intérêt à ce que M. de Vertheuil vive.

— Eh bien ! donc, que faut-il !

Cette n'a jusqu'à présent aucun soupçon sur les maléfiteurs.

Les recherches seront très difficiles, à moins qu'une imprudence ne soit commise par le coupable.

Le bureau, occupé par Cotte, s'ouvrit sur un couloir circulaire, parallèle au hall intérieur de la Bourse, et toujours un peu obscur. Deux escaliers débouchaient à proximité : l'escalier-Bondy, descendant les salles de commission, et un escalier de dégagement aboutissant à la salle des conférences du premier étage. L'un et l'autre de ces escaliers sont peu utilisés.

Mais ce qui rend surtout illusoire la surveillance, c'est l'éloignement et l'isolement du bureau où le cambriolage a été effectué.

Le poste des gardiens est placé du côté opposé, c'est-à-dire sur un palier prenant jour rue du Château-d'Eau, à proximité de la cabine et du poste téléphoniques commandant toutes les sonneries de l'étage.

D'autre part, rien n'est plus aisé pour le coupable que de savoir quels étaient ceux des bureaux encore occupés, toutes les fenêtres ouvrant sur le hall intérieur ; le maléfiteur a donc pu opérer à son aise, et le coup fait échapper par lui des deux escaliers décrits, surtout si le vol a été commis après onze heures du soir.

Cette ne s'est point opposé à ce que M. Lemaitre dépose une plainte au parquet, au nom du préfet de la Seine, agissant en qualité de propriétaire de la Bourse du travail.

Un cadavre dans un sac

Paris, 29 avril. — Des mariners travaillant sur la rivière d'Almont ont repêché un sac contenant le cadavre d'un homme dont la tête était enveloppée d'étoffes, et le corps entouré de toiles à sacs, était soigneusement caché. Le cadavre avait été jeté dans un sac destiné à maintenir le sac au fond de l'eau.

Le parquet a procédé à une enquête de laquelle il résulte que la victime, un nommé Maillot, âgé de trente-neuf ans, est un ancien détenu de la maison centrale et que le crime doit avoir pour mobile une rivalité de femmes. Plusieurs arrestations ont été opérées.

Un Scandale Clerical

En Belgique. — Le Couvent mystérieux
Anvers, 29 avril. — Le correspondant du *Petit Parisien* à Anvers écrit à ce journal :

« Il n'est bruit en ce moment en Belgique que d'un affaire des plus graves que le parquet instruit et qui va venir devant le Parlement. C'est à Liège, ville située non loin d'Anvers, que les faits suivants se sont déroulés :

« Au quartier des Chartroux, habite le sieur Frédéric, veuf depuis quelques années et qui, se trouvant dans une situation de fortune précaire, fut obligé de placer deux de ses filles au couvent de Marolles, qui n'est autre que l'hospice de Liège.

Ce couvent est administré par des religieuses et se trouve sous la protection de l'administration des hospices de la localité. L'une des fillettes, Caroline, fut admise dans cet établissement le 28 mai 1898 ; l'autre, Marie, y entra au mois de novembre suivant.

Il y a un mois, la petite Caroline fut envoyée à l'hôpital avec, disait-on, une fluxion de poitrine. En réalité, la pauvreté est tuberculeuse et ses jours sont comptés. Le père vint voir son enfant à l'hôpital, causa longuement avec elle et fit part de son intention normale de soigner lui-même sa fillette chez lui.

On accéda à son désir et la petite fille fut transportée à son domicile paternel ; mais une fois installée, elle fit de terribles confidences aux sœurs et à la petite Caroline lui-même, sans qu'il soit possible de nous les rendre. Les faits suivants furent très émus et résolu qu'on reprendrait aussitôt l'autre fillette, Marie, âgée de huit ans.

Les autres enfants de Frédéric, un fils et une fille, furent très émus et résolu qu'on reprendrait aussitôt l'autre fillette, Marie, âgée de huit ans.

Les autres enfants de Frédéric, un fils et une fille, furent très émus et résolu qu'on reprendrait aussitôt l'autre fillette, Marie, âgée de huit ans.

Les autres enfants de Frédéric, un fils et une fille, furent très émus et